



Tag der offenen Tür

## **Aktionstag „Saubere Hände“ am 01.06.2024**

Am 01.06.2024 fand im Helios Klinikum Uelzen ein „Tag der offenen Tür“ statt, den die Krankenhaushygiene der Helios Klinik Uelzen als „Aktionstag Saubere Hände“ genutzt hat. Dabei wurden Benetzungslücken bei der hygienischen Händedesinfektion aufgedeckt und der „Krankenhauskeim“ MRSA vorgestellt.

Für die Durchführung der hygienischen Händedesinfektion wurde für die Krankenhaushygiene in der Zeit von 11 -15 Uhr im Eingangsbereich ein Stand mit zwei UV-Lampen aufgestellt, und alle Besucher wurden zur hygienischen Händedesinfektion animiert.

Dazu wurden die Hände mit fluoreszierendem Handdesinfektionsmittel eingerieben und auf die Einwirkzeit von 30 Sekunden geachtet. Anschließend wurden dem Besucher mittels einer UV-Lampe die Benetzungslücken nach der hygienischen Händedesinfektion aufgezeigt. Direkt vor Ort wurde die Einreibetechnik besprochen und auf die Indikationen der Händedesinfektion im Klinikum hingewiesen. An einer Stellwand wurde, auf einem von uns entworfenem Plakat, der „Krankenhauskeim“ MRSA in Form eines Steckbriefes vorgestellt.

**Folgende Fragen standen dabei im Vordergrund:**

- **Warum wird der Krankenhauskeim im Krankenhaus entdeckt?**
- **Ist MRSA gefährlich?**
- **Wie entsteht eine Resistenz gegen Antibiotika?**
- **Wo kommt MRSA vor?**
- **Wie überträgt sich MRSA?**

Dazu haben wir den „Superbug MRSA“ als Anschauungsmaterial in Form eines Plüschtieres präsentiert, wodurch ein reger Austausch entstand.

Zum Dank für das Interesse und Mitmachen erhielten alle Teilnehmer von uns ein Präsent wie z.B. eine Tube Handcreme.

Wir haben uns an diesem Tag über ca. 250 Besucher gefreut, die viel Spaß und Interesse an den Angeboten und Aktionen hatten.

Die Krankenhaushygiene ergänzt den „Tag der offenen Tür“ in diesem Jahr auch wieder durch zwei Klinik-Rundgänge mit der mobilen UV-Box. Dieser „Rundgang“ ist seit einigen Jahren Bestandteil der „Aktion saubere Hände“, um die Wichtigkeit der hygienischen Händedesinfektion unter Berücksichtigung der fünf Indikationen bei so vielen Kollegen:innen wie möglich in Erinnerung zu rufen.

Unser Dank geht an die Mitarbeiter der EDV und Technik, die uns tatkräftig unterstützt haben, sowie an unsere Geschäftsführerin Frau Schmidt, die uns finanziell die Möglichkeit zu diesem Tag gegeben hat.